



『自分は自分を創る主人公』



学校HP “校長ブログ” “各学年ブログ” で教育活動を紹介しています

豊岡小学校は、本年度
150周年を迎えます

《自分・仲間・自然のこえを聴いて 自分たちの物語を創る》 ～自然学校が教えてくれたこと～

5月30日(月)～6月3日(金)に5年生が自然学校に行ってきました。田鶴野小学校との連合での3年目となる自然学校は、昨年に引き続き新型コロナウイルス感染症の状況を考慮して2泊5日の日程で行いました。今年のテーマは、《自分・仲間・自然のこえを聴いて 自分たちの物語を創る》です。自然学校を通して最も印象的だったことは、子ども達が実に上手く声を使い仲間との関わりを深めてくれたことです。様々な体験メニューがありますが、誰とどんな関係性の中で行うのかということの重要性と、子ども達の成長には、非認知能力である「やり抜く力・自制心・協働性」が深く関わることも実感しました。また、仲間との体験活動は、子ども達の学びを統合させる機会となるのだと思いました。その体験活動の教育効果をより高めるには…

- 1 どんな力を高めるのかという目的を明確にすること
- 2 目的と連動する内容を吟味すること
- 3 子ども達はその内容を仲間とどう行うのかのイメージを共有していること
- 4 非認知能力(やり抜く力・自制心・協働性)を高める意識を持つこと
- 5 子ども達の OUTPUT を重視して主人公に据えること

の5つのことが大切であることを再確認できた自然学校となりました。

さらに、今回強く考えたことは**成功体験の捉え直し**です。全ての活動を思い通りにできたことは称賛に値することですが、その時々状況に応じて子ども達一人一人の“今の最適の学び”を目指し、子ども達と保護者の皆様と学校が、《願いをもち・知恵を使い・工夫する》ことによって参加することもまた立派な成功体験だと私は考えています。自然学校の位置と意味を、子どもを中心に共に取り組むことができたことに大きな価値を感じました。一人一人の子どもが主人公であることの意味として、成功体験には多様性が必要であるということを深く学びました。

子ども達が成長する場面に立ち会えた幸運を感じた自然学校となりました。保護者の皆様のご理解とご協力に心よりお礼を申し上げます。



第1回 演劇ワークショップ（非認知能力向上対策事業） 1年生



6月3日(金)に、1年生が演劇ワークショップを受けました。この取組は、4月7日付学校便り No.1 でお知らせした非認知能力向上対策事業として、市内全小学校1年生を対象に行われる取組です。プロ講師によるワークショップは、年間3回行われる予定で、第1回目のねらいは、「体や声、言葉を使った演劇的な表現活動を通して自分の考えや気持ちを表出し、受容される体験を通して児童一人一人の自己肯定感、自己有用感を向上する」でした。自分たちがガムテープ



で作った四角を舞台に見立て、その中で自分になりたいものに变身し、見ている仲間がそれを当てるというもので、子ども達は楽しそうに参加していました。3名のプロ講師の子ども達の主体性を尊重する明らかな意識を感じるワークショップでした。非認知能力の向上には一人一人の活動への関わり方と他者への関わり方をよく観て、その関わり方の解釈と理解、そして、肯定することが重要だと感じました。次回の子ども達の姿が楽しみにになりました。

6月の主な行事予定 ※ 新型コロナウイルス感染症の影響で変更になる場合があります

日	曜	主な行事
1	水	自然学校3日目
2	木	自然学校4日目 定時退勤日
3	金	自然学校5日目 1年生演劇ワークショップ 4年生自転車教室
6	月	衣替え 3年生環境体験(六方田んぼ) プール掃除
7	火	1年生運動遊び 4年生ふるさと学習(カバスト見学) 代表委員会
8	水	3年生お話ママ
9	木	全校朝会 1年生運動遊び 定時退勤日
10	金	2年生パステル画教室 クラブ活動
13	月	プール開き
15	水	4年生お話ママ 避難訓練 縦割りの活動
16	木	眼科健診(全学年) 定時退勤日
17	金	オープンスクール1日目
18	土	オープンスクール2日目
19	日	2年生学P活動
20	月	振替休業日
21	火	3年生環境体験(コウノトリの郷公園)
22	水	5年生お話ママ 150周年記念事業実行委員会
23	木	児童集会 定時退勤日
24	金	150周年記念事業航空写真撮影 委員会活動
28	火	代表委員会
29	水	6年生お話ママ
30	木	6年生修学旅行～7月1日 定時退勤日
7月の主な予定		期末懇談会 13日(水)上・14日(木)中・15日(金)下 20日(水)1学期終業式

